

Rubrique « L'Art du mois » : Alexander Calder (1898-1976)

En bref :

Sculpteur américain, Alexander Calder est célèbre pour ses mobiles colorés créés avec du fil de fer, du bois ou encore du métal. Calder pratiquait l'art du volume en maniant parfaitement les poids différents des formes utilisées pour que le mobile soit droit.

Par ailleurs, l'une de ses œuvres majeures, « Cirque Calder », est similaire à une maquette de cirque où l'artiste anime les personnages à l'aide de son souffle ou de poignées. Il s'agissait d'un véritable spectacle puisque des bruitages et de la musique étaient également diffusés.

Il réalisera aussi des portraits en fil de fer de personnes célèbres comme Joséphine Baker ou encore Fernand Léger.

Enfin, Alexander Calder est l'auteur d'œuvres gigantesques présentées dans l'espace public. Ces œuvres, comme « l'araignée rouge » étaient réalisées en acier et peintes en rouge.

Aujourd'hui, ses œuvres sont exposées à la Fondation Calder à New York.

Le saviez-vous ?

- « Pourquoi l'art devrait-il être statique ? », Alexander Calder
- On appelait Calder « Le roi du fil ».
- Les sculptures immenses étaient appelées les stables.

Explorer Alexander Calder avec les enfants :

« L'art avec Malo & Mila » : <https://youtu.be/JzX7dLZYCIA>

Pour aller plus loin, quelques idées d'activités pour enfants :

- Réaliser une sculpture en fil de fer
- Travail sur l'équilibre / le poids entre différents objets ou différentes formes